



明治 12 年開校
144 周年

強く 正しく 美しく

野里の子

令和 5 年度(9 月号)
〒893-0056
鹿屋市上野町 4155 番地
TEL (0994)42-3408
FAX (0994)40-1243

限界を超える瞬間

校長 米村 英紀

夏休みが終わり、子どもたちの元気な声が学校に戻ってきました。子どもたちが、大きな事故や怪我がなく、夏休みを終えることができたのは、本当にありがたいことです。感謝申し上げます。

さて、9月の第2週目からは10月1日に開催される運動会に向けての全体練習が始まりました。まだまだ残暑が厳しい中ですが、熱中症等に十分気を付けながら子どもたちは、真剣に練習に取り組んでいます。

教師という仕事の楽しさ、やりがいはいくつもありますが、私が「教師になってよかった。」と感じるのは、子どもたちが何か一つの事に向かって真剣に取り組む、私が考えていた限界を子どもたちが超えた時です。学校行事や普段の授業でもこのような瞬間や場面に何度も立ち合い、これまでたくさんの感動を味わってきました。その度に、「教師になって本当によかった。」と思います。

先日の昼休み、応援団が校庭でエール交換の練習をしていました。私は、校庭でその様子を見て、団員の動きが揃い、応援団の声が全体としてしっかりと出ていて、素晴らしいと思い、心からの拍手をしました。しかし、担当の先生からは「まだまだ声が小さい。」という応援団の子どもたちに対しての厳しい言葉がありました。確かにまとまりとしての声は出ていたのですが、個々を見ると、まだまだ声が出ていない子どもがいたようです。担当の先生は、それを見逃しませんでした。私は、子どもたちの様子をじっと見ていました。すると、子どもたちは、担当の先生の話をもっと真剣にまなざしで聞き、何かを考えていたようです。そしてその直後のエール交換では、先ほどよりも更に大きな声で、全員が精一杯の声を出したエール交換をしました。1回目のエール交換とは比べものになりません。まさに、子どもたちが私の考えていた限界を超えた瞬間でした。

子どもたちの限界は大人が決めるのかもしれませんが。子どもたちの行動に対して、何でも「よくやった。」と言葉かけをすることは、簡単ですが、子供たちの可能性を信じて、あえて厳しい言葉を子どもたちにかけることで子どもたちの可能性を更に伸ばしてあげることもできるのではないかと思います。

今年度の運動会は、久しぶりに来場者の人数制限もなく、昼食を挟んで午後までの開催となります。子どもたちは、自分の可能性を信じて、一生懸命がんばります。運動会当日は、ぜひ学校で、子どもたちが限界を超える瞬間に立ち会ってください。



第 7 7 回 大運動会 応援団長の決意



白組団長 ○○○○さん

白組応援団、団長の○○○○です。ぼくは、運動会をがんばる三つの目標があります。一つ目は、全力で声を出すことです。なぜなら、みんなに声が届くようにして、白組を一つにしたいからです。二つ目は、最後まで楽しむことです。そうすることで、最後の運動会を笑顔で終わることができるからです。三つ目は、もっている力をふりしぼることです。ふりしぼれば、後から後悔せずにすむからです。

小学校生活最後の運動会、優勝して終わりたいです。



赤組団長 ○○○○さん

今年、私は団長になりました。私は、去年も応援団をしました。でも、今年は、昨年と違う立場です。赤組の代表として、応援団や赤組を引っ張ることができるようにがんばります。リレーや短距離走、表現も一生懸命にやって、自分のできる限りの全力を尽くしたいです。

また、自分が何をすれば、みんなが笑顔になるか、先生に頼らずに自分で考えて行動できるようにしたいです。

今年は、絶対に赤組が優勝したいです。



2学期もよろしくお願ひします。

9月1日の始業式では、4年生の〇〇〇〇さんが児童代表として発表し、2学期には、「これまでしたことのないことに挑戦したい」と決意を述べてくれました。野里小児童にとって実り多き2学期になることを願っています。



共通実践事項アンケート(1学期)結果

アンケートへのご協力
ありがとうございました。

94家庭からの回答をいただきました。結果は下表の通りです。

		4	3	2	1	評価平均
4	たいへんよくできている					
3	まあまあできている					
2	あまりできていない					
1	まったくできていない					
共通実践事項		4	3	2	1	評価平均
家庭学習の時間(低:30分、中:60分、高:90分)を守り、宿題未提出ゼロ	努力度	24人	64人	6人	0人	3.2
	成果度	29人	59人	6人	0人	3.2
毎週火曜日の親と子の20分間読書	努力度	33人	45人	15人	1人	3.2
	成果度	42人	47人	4人	1人	3.4
地域や家庭での気持ちのよいあいさつ	努力度	30人	54人	8人	0人	3.2
	成果度	29人	58人	7人	0人	3.2
メディアの電源を9時には確実に切り、毎日親子の対話を行う。	努力度	35人	43人	15人	1人	3.2
	成果度	31人	37人	22人	4人	3.0
特別な事情がない限り、毎日歩いて登下校する。	努力度	43人	36人	12人	3人	3.3
	成果度	44人	35人	12人	3人	3.3

「メディアの電源9時オフ」については、今年度、学校全体の保健テーマとしても取り上げ、取り組んでいます。寝る前にメディアに触れると十分な睡眠をとることができません。2学期の取り組みもお願いします。

全国学力・学習状況調査結果

毎年4月に全国の小学6年生を対象に実施する「全国学力・学習状況調査」の今年度の結果をお知らせします。

平均正答率	本校	鹿児島県	全国
国語	68	67	67.2
算数	60	61	62.5

美化活動

8月20日



とても多くの保護者の方が参加してくださいました。暑い中、ありがとうございました。学校がぴかぴかになりました。

～10月の行事予定～

1日(日) 秋季大運動会	5日(木) 避難訓練	19日(木) 「れんげのわ」読み聞かせ
2日(月) 振替休日	9日(月) スポーツの日	24日(火) 市小学校陸上記録会
3日(火) 身体計測・視力検査	11日(水) 国体学校応援(6年生)	(5,6年生)
	14日(土) 土曜授業	